

EL MAS HERMOSO Y VALIOSO DE LOS REGALOS.

“Dios, infinitamente Perfecto y Bienaventurado en sí mismo, en un designio de pura bondad ha creado libremente al hombre para que tenga parte en su vida bienaventurada. Por eso, en todo tiempo y en todo lugar, está cerca del hombre. Le llama y le ayuda a buscarlo, a conocerle y a amarle con todas sus fuerzas. Convoca a todos los hombres, que el pecado dispersó, a la unidad de su familia, la Iglesia. Lo hace mediante su Hijo que envió como Redentor y Salvador al llegar la plenitud de los tiempos. En él y por él, llama a los hombres a ser, en el Espíritu Santo, sus hijos de adopción, y por tanto los herederos de su vida bienaventurada.” (*Catecismo de la Iglesia Católica, Prólogo-punto 1*)

En la historia de la humanidad hay grandes momentos, al igual que en nuestra propia vida, pero ninguno puede compararse con el regalo que Dios ha dado al mundo: su propio Hijo, Jesús. Es un acto de amor gratuito, que parte de Él, no hay mérito nuestro que reclame ese don. Brotó de su Amor, de su Misericordia. Y ese regalo sigue dándose, ofrece esperanza y redención a toda la humanidad, ofrece la posibilidad de reconciliación con Dios y la promesa de vida eterna.

El regalo de Jesús nos ofrece la vida eterna, un don que supera cualquier riqueza o posesión terrenal. Es un regalo que nos conecta con Dios, nuestro Creador y Padre. Al aceptar este regalo, nos abrimos a una relación profunda y duradera con Dios, una relación llena de amor, paz y esperanza.

Un Regalo que Transforma la Vida.

Aceptar este regalo que es Jesús, es un acto de fe que nos transforma totalmente, que cambia nuestra vida. Al agradecer su sacrificio, encontramos perdón, esperanza y otra manera de ver la vida. El amor de Jesús nos libera de la culpa, el miedo, el desánimo, la cobardía.., al darnos la certeza de que somos amados y valorados por Dios.

Jesús, el regalo de Dios para el mundo, es un tesoro que debemos apreciar profundamente.

Y descubrir esto, es descubrir el Misterio de Navidad. Jesús nació en la humildad de un establo, de una familia pobre (Lc 2, 6-7); unos sencillos pastores son los primeros testigos del acontecimiento. En esta pobreza se manifiesta la gloria del cielo (Lc 2, 8-20). (*punto 525 del Catecismo de la Iglesia Católica*).

“Hacerse niño” con relación a Dios es la condición para entrar en el Reino (Mt 18, 3-4); para eso es necesario abajarse (Mt 23, 12), hacerse pequeño; más todavía: es necesario “nacer de lo alto” (Jn 3,7), “nacer de Dios” (Jn 1, 13) para “hacerse hijos de Dios” (Jn 1, 12).

El Misterio de Navidad se realiza en nosotros cuando Cristo “toma forma” en nosotros (Ga 4, 19). Navidad es el Misterio de este “admirable intercambio” (*punto 526 del Catecismo de la Iglesia Católica*).



La Adoración de los pastores, de Antonio Rafael Mengs

REUNIÓN DEL SENATUS- noviembre/ 2025

Praesidium “Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa” (Huesca) – Informe nº 1. Fue fundado hace 54 años. Tiene 7 socios activos y 1 auxiliar. Realizan acompañamiento a personas necesitadas y por motivo del fallecimiento de algún familiar. Asisten a las hermanas clarisas y colaboran de forma destacable en la parroquia: distintos miembros hacen turnos ante el Santísimo; rosario a lo largo de la semana, una hermana colabora con los grupos parroquiales de formación y oración; y un hno. hace el servicio al altar en la misa diaria; también colaboran con los hnos. de la Cruz Blanca. Todos los hermanos están muy unidos y han comenzado a corregir algunos aspectos de la junta según las indicaciones de la visita oficial. La Asamblea les recuerda la importancia de recuperar la reunión semanal, estas reuniones podrían tener lugar en alguna casa particular. También hay que mejorar el trabajo por parejas. Los hermanos que realizaron la visita encontraron un acogedor espíritu Legionario. Con la ayuda de su corresponsal y la de María el grupo se irá afianzando.

Praesidium “Ntra. Sra. Dulce Nombre de María” (Murcia) – Informe nº 2. Cuenta con 9 socios activos, 56 auxiliares. Han visitado el grupo 3 personas. Hacen la difusión en contactos en la calle. Visitan enfermos y personas mayores que están solas; rezan el Rosario de la Aurora el primer sábado de cada mes; y también frente a clínicas abortivas; han abierto un grupo online para el rezo del Rosario, oraciones nocturnas, rezo del Evangelio y del Semá. Colaboran en la residencia de las hermanitas de los pobres y en tareas parroquiales. Su proyecto es aumentar el número de miembros y extender Legión a otras parroquias. Grupo muy centrado en la oración, la Asamblea vuelve a poner énfasis en la necesidad del trabajo Legionario semanal y por parejas, asignado por el presidente del praesidium.

Praesidium “Ntra Sra. del Carmen” (Murcia) – Informe nº 1. Cuenta con 7 socios activos: 2 con promesa y 5 en prueba, 54 auxiliares. Hacen difusión entre conocidos y amigos. Visitan a enfermos y personas necesitadas o en soledad; contactos por la calle. Colaboran con el párroco en la misa dominical y algunos días con el rezo del rosario, y en todo aquello que les solicita. Ven que el praesidium no es muy estable por motivos familiares o laborales de algunos miembros. Tienen como proyecto que los socios en prueba hagan la promesa y que todos los trabajos se realicen en pareja. La Asamblea aprecia la intención de mejorar del praesidium, se destaca la labor realizada por la corresponsal. La Asamblea anima a mantener esta comunicación y si nos esforzamos en cumplir las Ordenanzas Fijas, los proyectos saldrán adelante.

Comitium “Ntra. Sra. del Pino” (las Palmas) - Informe nº 16. Integrado por 2 Curiae con 8 praesidia, 62 socios activos (de ellos 51 con promesa), 15 pretorianos, 79 auxiliares y 10 adjutores. Realizan difusión especialmente a la salida de los templos. Visitas a enfermos y ancianos en residencias (colaborando en algunas de las misas que allí se celebran), Centro de Día, en algunos casos les llevan la comunión. También llevan la comunión a enfermos en sus casas. Tres hermanos son ministros extraordinarios de la Comunión. Visitan a personas ancianas y enfermas en sus domicilios. Realizaron un Rosario Público. Asisten en duelos en Tanatorios y se reza cuando lo permiten. Colaboran en las parroquias donde están, y en la Adoración Nocturna, Cáritas, Manos Unidas. La Asamblea felicita al Comitium por los trabajos que realizan, en todos ellos demuestran un gran amor a María. Aunque se ha perdido algún praesidium, el espíritu y ganas de los legionarios siguen firmes. La Asamblea agradece al hno. Tomás, secretario, su asistencia a la reunión de Senatus. Se insiste en la necesidad de realizar reuniones de pre-comitium para programar y orientar la vida legionaria en su área, y recuerda que el pilar de la Legión se halla en la reunión del Praesidium y en la realización de un trabajo semanal, no irrelevante, por parte de los legionarios, ahí reside la fuerza de la Legión, si seguimos su sistema los obstáculos desaparecerán. Se les anima a visitar al Sr. Obispo y lograr un Director Espiritual para el Comitium.

Curia “Ntra. Sra. del Carmen” (Tenerife) - Informe nº 36. Integrado por 7 praesidia, 32 socios activos, 6 pretorianos, 269 auxiliares y 38 adjutores. Han retomado las difusiones parroquiales para evangelizar y captar nuevos miembros. Visitan hospitales, Centros de Mayores, Casas de Acogida ...también visitan hogares donde acompañan y rezan el rosario; en todos ellos, y si se lo indican, avisan o acompañan al sacerdote para que reciban los sacramentos. Colaboran en las parroquias en el rezo del rosario, catequesis, lecturas e incluso acompañan al sacerdote a los velatorios para rezar. Un hno. les representa en el Apostolado seglar y hace difusión por internet. Hay personas que han recibido por primera vez los sacramentos del bautismo, comunión y confirmación a través de La Legión de María. Han reanudado las visitas a las distintas parroquias con el fin de que se formen nuevos grupos legionarios o reforzar los existentes.

La Asamblea felicita a la Curia por los proyectos tan interesantes que están llevando a cabo: se está haciendo difusión entre los seminaristas, con la colaboración del Sr. Obispo, y ya se ven los frutos: hay sacerdotes entusiasmados con la Legión. Se vio un gran cariño entre la Curia y su corresponsal, este espíritu de unión es realmente un ejemplo. Todos estos proyectos los ponemos en manos de María, Ella nos guiará y los hará posibles si es su voluntad. Agradecemos a la hna. secretaría, M. Jesús, que viniera a presentar el informe.

Carta de nuestro corresponsal Hno. Noel

Comentando el informe del praesidium Ntra. Sra. de los Ángeles, el hermano Noel nos anima a mantener el contacto con los legionarios que han de volver a su país, allí pueden ser inicio de un nuevo praesidium. Sobre su Director Espiritual, padre Valentín, franciscano, nos dice que debemos mucho a los franciscanos, como fue el padre El Cid, cuyo libro sobre alocuciones legionarias puede ayudar a quienes no tengan Director Espiritual.

Nos habla sobre la importancia de la difusión y continuar hablando con aquellos a los que se dio a conocer Legión, como es el caso del Comitium Ntra. Sra. de la Vega (Salamanca) con las personas contactadas en la difusión realizada en un pueblo. Y de las reuniones con inmigrantes, tener en cuenta que son un campo abierto para animarlos a pertenecer a Legión. . En los encuentros en el campus universitario invitando a la oración ante el Santísimo, también invitar a formar parte de la Legión y hablarles de su misión de evangelizar por donde vayan después de terminar sus cursos universitarios.

En cuanto a los socios auxiliares y adjutores, recuerda que ayudan espiritualmente a todos y cómo hemos de agradecer sus sacrificios, sus oraciones y ayuda espiritual

Sobre el crecimiento que ha experimentado la Curia Ntra. Sra. de los Remedios. (Diócesis de Getafe) desde la celebración de Centenario de la Legión, dice que así ha sucedido en el Concilium con la escuela legionaria que se hizo en la semana del Centenario. En relación con las visitas que realizan a la cárcel, les pregunta: ¿Porque no forman un Praesidium dentro la cárcel? Existen Curiae de legionarios presos. Imagínese lo que harán cuando les dan la libertad.

Sobre el comentario de notarse poca colaboración de los párrocos para hacer difusión, cuenta cómo uno de los primeros praesidia fundados en una gran arquidiócesis, en la que el obispo no estaba a favor de Legión, un párroco le pidió permiso para fundar un praesidium con el compromiso de llevarle un informe de lo realizado en un plazo de seis meses. Fue autorizado a crear ese grupo y cuando le entregó el informe de los trabajos que habían hecho en el periodo acordado, aceptó en seguida la fundación. Hoy ese primer praesidium es un senatus.

Anima a rezar la oración al hno. Alfonso pidiendo su ayuda, se están recibiendo muchos favores recibidos por su intercesión.

Allocutio: "María en la Lumen Gentium del Concilio Vaticano II"

P. Carlos Melero
D.E. Senatus Madrid"

En el Apéndice 2 del Manual se nos copian los números 60 al 62, y el artículo 65 de la *Lumen Gentium* del Concilio Vaticano II. Es la manera que tiene el Manual de invitarnos a estudiar toda la constitución dogmática sobre la Iglesia. Estos números tratan de *la maternidad de María respecto del Cuerpo místico dentro de un marco nuevo. Después de Cristo, María es el miembro primero y más noble del Cuerpo místico. Tenemos que mirar a María como elemento inseparable de la Iglesia.*



María Auxiliadora, Tomás Lorenzone (Turin)

En el artículo 60, que mira a María, esclava del Señor, en la obra de la redención y de la santificación, se nos enseña que Cristo es el mediador entre Dios y los hombres, que se *entregó como precio de la libertad de todos* (1 Tim 2, 5-6). María, con su oficio maternal, ha sido unida a esta mediación única de Cristo, sin oscurecer ni disminuir en manera alguna esta mediación única de Cristo. Cristo Mediador, uniendo a María a su única mediación, despliega su poder, porque *toda la influencia salvadora de la santísima Virgen sobre los hombres no se deriva de ningún género de necesidad, sino del divino beneplácito*. Cristo Mediador hace fluir la sobreabundancia de sus méritos para que María dependa enteramente de Cristo, se apoye en Cristo y toda su eficacia brote de Cristo. La influencia de la mediación de María fomenta la unión. En el artículo 61, para destacar la Maternidad espiritual de María, se nos muestra el plan de Dios. Por decisión de la Divina

Providencia, con la Encarnación del Verbo y para ser de un modo único la compañera generosa y humilde sierva del Redentor, la Virgen María ha sido predestinada para ser la Madre de Dios. María colaboró de modo singularísimo en la obra del Salvador. Por su colaboración única en la redención junto al Redentor, María *fue Madre nuestra en el orden de la gracia*.

En el artículo 62 se destaca que la maternidad de María sobre la Iglesia perdura sin cesar en la economía de la gracia. Nos la muestra como Medianera de la gracia. En la Anunciación María consintió con su fe. Al pie de la Cruz renovó su entrega de fe a Cristo y su obra redentora. Y continúa hasta que se complete el número de los escogidos. María, asunta en cuerpo y alma, persevera en su función salvadora mediante su múltiple intercesión, para alcanzarnos los dones de la salvación eterna. Su amor materno cuida de los hermanos de su Hijo peregrinos entre peligros y ansiedades hasta que sean conducidos a la patria bienaventurada. La Virgen Santísima es invocada por la Iglesia bajo *los títulos de Abogada, Socorro, Auxiliadora y Medianera*. Ninguno de los títulos de María significa ni disminuye ni añade a *la dignidad y suficiencia de Cristo, el único mediador*.

En el artículo 65 se nos señalan las virtudes de María que debe imitar la Iglesia. En María *la Iglesia ha alcanzado ya la perfección, en virtud de la cual se presenta a Cristo sin mancha ni arruga* (Ef 5, 27). Mientras los seguidores de Cristo seguimos luchando para vencer el pecado y crecer en santidad, María brilla en la gloria de Cristo con todo su esplendor. Levantan sus ojos a María como modelo de virtudes. Meditan en Ella devotamente, la contemplan a la luz del Verbo hecho hombre. Por María la Iglesia penetra con profundidad en el misterio de la Encarnación para conformarse más y más a su Esposo. María unifica y refleja en sí misma las grandes exigencias de la fe, atrae a los creyentes hacia su Hijo para unirse al sacrificio de su Cruz y para amar al Eterno Padre. La Iglesia busca la gloria de Cristo cuando se asemeja más y más a su excelso Modelo, María. Crece continuamente en la fe, la esperanza y la caridad obedeciendo la voluntad de Dios. La Iglesia, en su obra apostólica, imita a María que dio a Cristo al mundo, concebido por obra del Espíritu Santo y nacido de la Virgen. El Espíritu Santo hace nacer y crecer la vida de Cristo en los fieles por medio de la Iglesia Madre. La Virgen, en su vida personal, fue *ejemplo del amor maternal con que han de estar animados cuantos cooperan con la Iglesia en su misión apostólica de regenerar a los hombres*.

Punto de atención: “Libros oficiales””

Hna. M. Teresa Horcajo
Presidenta del Senatus Madrid

Hacemos una llamada de atención sobre los libros que debe llevar cada oficial en el desempeño de su cargo, tanto en los praesidia como en los consejos. Cada uno tiene su misión y debe ser cuidado con esmero.

Presidente: Cartilla de trabajo. Donde llevará preparado el desarrollo de la junta. Es tarea del presidente organizar el desarrollo de los trabajos, anotar las metas que se van marcando, ver la frecuencia de las visitas, los pasos a dar, el objetivo que se desea conseguir, en cada caso. Impulsar los proyectos, etc...

Vicepresidente: Libro de registro de socios activos y auxiliares, en sus distintos grados. Registro de asistencias, trienios de los oficiales.

Secretario: Actas bien conservadas, informes y correspondencia

Tesorero: Libro de cuentas, recogiendo los ingresos y gastos con claridad.

Estos libros pertenecen al presidium y deben ser entregados al hermano que nos sustituye al terminar el trienio.

En las visitas oficiales que se reciben, deben ser presentados a los hermanos que realizan la visita oficial para su revisión, no se trata de fiscalizar, sino de ayudarnos a llevar las cosas bien.

Consideremos un honor ser oficiales al servicio de la Virgen María en su Legión y realizar nuestra tarea con esmero y dedicación amorosa hacia Ella.

Noticias:

★ **La Curia Virgen de la Paz de Alicante** envía una reseña como agradecimiento a su presidenta **Carmina Pino Hilera**. - Nació en Navas Municipio de Valladolid, donde conoció nuestra Asociación y enseguida se incorporó a un praesidium, allí conoció y profundizó en lo que es la Legión de María, siempre con el Manual en la mano, ostentó diversos cargos. Por razones familiares se trasladó a Alicante, junto a su hermano Julio y nada más llegar se ofrece para dar catequesis en la Parroquia de San Juan de Ávila a la que pertenecen, y así estuvo transmitiendo la fe a jóvenes durante muchos años.

Pronto empezó a hacer contactos para dar a conocer la Legión de María; se encamina a la Concatedral de San Nicolás y se entrevista con el Deán y Párroco Rvdo. Sr. Federico Sala, a éste le entusiasma el Movimiento y comienzan a invitar a señoritas fervorosas y con ganas de dar a conocer el Amor Misericordioso de Dios. Comenzando a implantarse praesidium tras praesidium en diferentes parroquias hasta formarse una curia, siendo nombrada para diferentes cargos y últimamente presidenta, hasta su cese por traslado de domicilio a Valladolid.

¡Qué decir de ella!, ha dejado un listón muy alto, pero también nos ha inculcado amor a María nuestra Madre, con Ella todo lo podemos. Hemos pasado con ella muchas pérdidas, el Covid-19, dejando atrás muchos grandes legionarios, cerrándose varias praesidia, con gran dolor, pero siempre poniéndonos en manos de nuestra Madre, siguiendo adelante. Estricta, ordenada, de firmes valores ha sabido transmitirnos el valor legionario.

Carmina: legionaria de María se encamina a su nuevo hogar con ilusión y esperanza, y siempre llevada por el Espíritu de Dios, pero con su misión evangelizadora de hacer grupitos para rezar juntos, escuchar y compartir la Palabra de Dios y quién sabe, lo ideal para completar su trayectoria legionaria sería formar un praesidium, el Espíritu sopla...



FELIZ NAVIDAD “Un niño nos ha nacido, y su nombre es Príncipe de la paz. En un mundo donde hay tanto dolor, tanta noche oscura, descubrimos que Jesús es nuestra luz, aquel que nos trae la paz, aquel que pone fin a todas nuestras penas. Con Él a nuestro lado ya no hay motivo para estar tristes” Isaías 9, 2-7.